

## SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

# Es imposible ya la monarquía en España, dice don Miguel de Unamuno

## Se intensifica la instrucción militar secreta en Alemania

### La exportación de petróleo durante el primer semestre

Nueva York, Setbre. 1º.—Según mensajes que se han recibido en esta ciudad, procedentes de Tampico, durante el primer semestre las exportaciones de petróleo mexicano y destilados, se elevaron a 71,231,065 barriles, lo cual representa un aumento de 306,000 barriles sobre las cifras correspondientes al mismo período durante el año pasado.

A juzgar por los datos contenidos en los mensajes, la principal compañía exportadora fue la Transcontinental Petroleum, subsidiaria de la Standard Oil Co., la cual superó a la Mexican Petroleum Company por más de 300,000 barriles.

La Mexican Petroleum Company decreció sus exportaciones en más de un millón y medio de barriles, comparadas con las que exportó el año pasado. La disminución de la citada firma no obedeció a la falta de producción, pues continúa siendo la compañía que más produce, sino que se debió a las ventas de aceite mineral que hizo a otras empresas y también al aumento de la capacidad de las refineras para abastecer de gasolina a diversos puntos de la República.

También registraron una enorme disminución en sus exportaciones las Compañías de "El Águila" y "La Corona", principalmente la primera, cuyas exportaciones disminuyeron un cincuenta por ciento, a causa de la huelga.

### Es imposible ya la monarquía en el reino español

París, Setbre. 1º.—Don Miguel de Unamuno publica en las columnas de "Le Quotidien", un artículo en el cual declara que ya es imposible la monarquía en España, dice:

"El debate sobre Marruecos llevará a la tumba a la dinastía de los Hapsburgo y de los Borbón en España y sepultará a la monarquía".

Agrega el famoso escritor que el general Cavalcanti, quien desea reemplazar a don Miguel Primo de Rivera, ha hecho promesas a los liberales, nada más con el objeto de proteger y salvar al rey don Alfonso XIII. Termina diciendo:

"Cuando un monarca convierte la guerra en un asunto personal y la pierde, al mismo tiempo pierde su corona, como le ocurrió a Napoleón III en Sedán".

### Instrucción militar secreta en Alemania

París, Setbre. 1º.—En el "Monde Illustré", el conocido experto en cuestiones militares, Mr. de Maveellus, dice:

"En todos los campamentos alemanes de instrucción militar, algo aislados, y en los cuales las comisiones interaliadas de control no pueden penetrar hace más de un año, existe gran número de destacamentos de "Zelfreiwilligen" (voluntarios temporarios), reclutados entre las asociaciones de jóvenes deportivos. Esos destaca-

mentos son instruidos de manera intensa durante unas ocho semanas, y su servicio es todavía más rígido que el de los soldados del antiguo ejército imperial. Es materialmente imposible calcular el número de voluntarios que han sido vigorosamente instruidos de esa manera en aquellos campamentos, pero según informes de muy buena fuente, sería fácil para los jefes de esos campamentos, movilizar en el espacio de 48 horas, algo más de 800,000 soldados de infantería.

### Concesión de la Cia. Transatlántica a súbditos españoles

Madrid, Setbre. 1º.—Acaba de publicarse una circular manifiesto—en el que se anuncia que la Compañía Transatlántica Española, accediendo a los requerimientos del Gobierno, ha

acordado conceder una bonificación de 30 por ciento en los pasajes de ida y vuelta para los comerciantes españoles que se encuentren establecidos en los países de ultramar; y que sean miembros de número de las Cámaras Españolas de Comercio. Igual concesión ha sido hecha también en favor de los socios viajantes de firmas comerciales que se encuentren inscritas en dichas Cámaras, indicándose que la calidad de socios viajantes se acreditará por medio de un certificado expedido por la Cámara de Comercio respectiva y visado por el Cónsul de la demarcación correspondiente.

### Se defiende el primer Ministro Sic. Massollai

Bolonia, setiembre 1º.—El primer ministro Benito Mussolini

defendió el desempeño simultáneo del pesado cargo que tiene en el gobierno y en el partido fascista, en una carta dirigida a los miembros de ochenta y tres clubs fascistas de la provincia de Bolonia, quienes mañana se reunirán en esta ciudad.

Refiriéndose a la supuesta declaración de los elementos opositoristas, según la cual los dos cargos son completamente incompatibles, el presidente del Consejo de Ministros afirmó que el jefe del gobierno francés republicano era también jefe del partido socialista radical, y que el jefe del superdemocrático gobierno británico lo era también del partido laborista inglés.

Agregó: "En realidad, Mr. MacDonald era jefe tan efectivo de su partido, que no vaciló en

tomar parte en una asamblea parlamentaria antifascista celebrada en el mismo edificio de la Cámara de los Comunes.

"Yo no he llegado a tal grado, ni el Gran Consejo Fascista jamás ha discutido problemas concretos del gobierno, sobre todo problemas políticos relativos a otros Estados."

### No es un peligro para las Filipinas, Japón

Barcelona, setiembre 1º.—Los diarios de esta ciudad publicaron las declaraciones del filipino señor Galbalon, residente en los Estados Unidos, y que son las siguientes:

"Ahora más que nunca podrían estar mejor fundadas nuestras esperanzas en el triunfo de nuestra causa en favor de la independencia para las Islas Filipinas, pues ha

tenido buen éxito la propaganda que se ha venido haciendo en los Estados Unidos a ese respecto y la cual ha predisposto favorablemente a la opinión a esta alentadora tendencia, y en la que han contribuido poderosamente los trabajos realizados por los representantes constitucionales filipinos en el Congreso de Washington.

Los demócratas de los Estados Unidos son partidarios de que se conceda la independencia absoluta, y el Partido Republicano en la actualidad no se muestra enemigo de una manera manifiesta.

"Por otra parte, el Japón nunca ha constituido una amenaza para el archipiélago, principalmente por lo enervante de nuestro clima, que no hace muy deseables las Filipinas a los nipones."

"Como una buena presa, el Japón invade Honolulu y California, pero no nuestras islas, a pesar de la proximidad geográfica. Los radicales japoneses no llegan ahora a 6,000 y en la época en que alcanzaba su cifra más alta, la población nipona de Mindanao y Davo no pasaba de 13,000 emigrados."

"Todo esto aleja de nosotros todo temor de intervención por parte de la gran potencia vecina."

### Las operaciones se desarrollan lentamente

Melilla, setiembre 1º.—Las operaciones emprendidas en la vecindad de Ras-Afrau bajo el mando supremo del General Sanjurjo, se desarrollaron lentamente. En Afrau se estableció una guarnición compuesta de dos compañías del regimiento de Melilla, una compañía de ametralladoras y una batería de artillería. Los moros ocuparon tripeheras en la vecindad inmediata de la posición. El primer objetivo de las tres columnas que salieron de Darquebdani, fue la captura de posiciones estratégicas en las colinas frente al enemigo, obteniéndolo sin lucha y vivaqueando después en el terreno capturado. El enemigo abandonó gran número de muertos en el campo después de un corto pero violento encuentro en el que se distinguieron los de la legión extranjera. Los legionarios han adoptado un sistema de avanzar con el rifle en una mano y la bayoneta en la otra en lugar de llevarla fija en el rifle, de modo que cuando se inicia el combate cuerpo a cuerpo lo que ocurre con frecuencia, usan la bayoneta como cuchillo y el rifle como garrote.

Las fuerzas irregulares indígenas al mando de Amaru se formaron una cortina frente a las españolas y su comportamiento fue espléndido. La flota española, anclada cerca de la costa, cooperó eficazmente en las operaciones preliminares, bombardeando las concentraciones enemigas señaladas por los aviadore, quienes no pudieron volar por algún tiempo debido a los vientos fuertes.

### El Pto. de Puntarenas cerrado a los barcos procedentes de El Salvador

Como medida de precaución contra la fiebre amarilla que se asegura haber aparecido en las costas salvadoreñas, el Poder Ejecutivo dictó ayer el acuerdo que a la letra dice:

Teniendo el Gobierno informes fidedignos de existir fiebre amarilla en la República de El Salvador,

El Presidente Constitucional de la República.

De conformidad con lo que disponen los artículos 128 y 129 de la ley sobre Protección de la Salud Pública, y

### Considerando

La carencia en el puerto de Puntarenas de estaciones cuarentenarias y de servicios de desinfección,

### ACUERDA

No recibir hasta nuevo aviso embarcaciones que hayan tocado puertos salvadoreños.

Publíquese.—JIMÉNEZ.

El Subsecretario de Estado en el Despacho de Higiene y Salud Pública.

### SOLÓN NÚÑEZ

De acuerdo con esa disposición y tal como lo informamos en nota por separado, el vapor "Corinio" ha sido el primero a quien se ha negado libre plática con nuestro puerto del Pacífico.

### Nota de duelo en Alajuela

Alajuela, agosto 30 de 1924. Falleció en esta ciudad, la respetable mátrona doña Matilde R. viuda de Sánchez, quien fué justamente apreciada en esta sociedad.

El entierro se verificó con gran concurrencia y después de efectuados en la Catedral solemnes Inuenerales.

Reciba la familia doliente sinceras muestras de pesar, en especial sus hijos doña Demetria viuda de Crespo, don Leandro, don Clodomiro y don Florentino Sánchez.

### ¿Cómo quedará el Salón de Sesiones del Congreso?

Con gran trabajo están demoliéndose las paredes del segundo piso del Palacio Nacional, así como las del salón de sesiones del Congreso.

Es tan fuerte y tan maciza aquella construcción, que los operarios sudan la gota gorda con los cincelos y otras herramientas.

Lo mismo podría decirse de la Secretaría de Guerra, y sólo es de lamentar que el Gobierno esté haciendo gastos tan fuertes en reconstruir edificios

que no durarán sino muy poco tiempo.

Ya que están medio demoliéndolos ¿por qué no hacerlo de una vez? ¿Por qué no llevar a cabo obras durables ya que a la larga tanto dinero cuesta construir como reconstruir?

Ojalá que por lo menos el salón del Legislativo se amplíe, para que las barras puedan contener 10 o 15 veces más público. Eso ya se hace necesario.

### Varios ganaderos están dispuestos a pagar la multa contra el tórsalo, siempre que se les indique cuál es la forma de combatirlo y de curarlo

Entre las disposiciones de la nueva Ley que ordena sean bañados en aspersión o en estancos los toros, bueyes y vacas que pasan la frontera, ha sido muy comentada la que impone a \$5.00 de multa al dueño por cada animal suyo que las autoridades encuentren infestado de tórsalo o garrapata, donde quiera que lo hallen, y la misma cantidad al

conductor de la res o reses. Dicen algunos ganaderos que ellos con mucho gusto pagarían los cinco colones de multa, pero siempre que el Gobierno les diga cuál es el remedio contra el tórsalo.

Porque hasta ahora nadie ha podido evitarlo, y se haría rico el inventor de un remedio definitivo para ese mal. Ya lo sabe don Ricardo.

### Publicaciones recibidas "Atlante"

Don Moisés Vicenzi ha tenido la fineza,—que mucho le agradecemos,—de obsequiarnos un ejemplar de su nuevo libro, Atlante, boceto de novela fantástica.

El escritor dedica su obra a su esposa con las siguientes y expresivas frases:

"Musas de mi Raza: este boceto fantástico de novela épica va dedicado a Vitalina Pe-

ñaranda de Vicenzi, mi comprensiva y dulce compañera de hogar, y, por haberlo inspirado ella, a la entidad del mexicano, que está representada en Atlante por el magnífico mariscal del Espacio.

M. VICENZI

Escasú, 21 de julio de 1924. Gustosos leeremos "Atlante"

### Conferencia en el barrio Luján

Ayer se verificó una importante conferencia en el barrio Luján. Se reunieron los principales miembros de ese distrito con el fin de discutir el proyecto para comprar un lote que se destinará a una escuela.

Presidió el acto el señor Quesada, Ministro de Educación Pública.

Probablemente esa escuela lleve el nombre de "Marcelino G. Flamenco".

### Importante proyecto para nivelar la situación de los empleados públicos

Un diputado, persona bastante entendida en cuestiones financieras, tiene en cartera un importante proyecto tendiente a solucionar la mala situación de los empleados públicos, por medio de un sistema de amortizaciones.

El estudio es muy valioso y cuenta con la simpatía y apoyo de varios capitalistas de esta ciudad y de Cartago. En esta última se celebró el domingo pasado una reunión con el fin de discutir el proyecto.

Próximamente se verificará una asamblea en Alajuela.

No conocemos las bases del negociado, pero según nos dice persona entendida, es algo de gran trascendencia que nivelará la angustiosa crisis que pasan los empleados públicos con la venta de sus sueldos.

También se favorecerá mucho a los empleados, pues lentamente podrán salir de sus deudas.

# La defensa de Leopold trata de presentarlos como irresponsables

## El Juez Caverly niega la moción del fiscal para convocar un Jurado

Chicago, III.—La defensa de Loeb y Leopold, asesinos del infeliz niño Franks, abrió el fuego en lo que ha dado en llamarse, con no poca razón "la batalla legal del siglo".

Más de ocho millones de dólares de capital listo para dilapidarse en cualquier forma para salvar del cadalso a los millonarios y jóvenes asesinos y las dos mejores mentes de criminalistas del oeste, se pusieron frente a frente del impetuoso fiscal, Mr. Crowe y su numeroso personal de ayudantes.

La sesión, abierta poco después de las diez y media, despertó más expectación que las anteriores. La sala del Tribunal, en una mañana de calor asfixiante y húmedo, se llenó a los cinco minutos de abierta la puerta. Los reos entraron con sus sonrisas de inconsciente goce en su popularidad y ya repuestos de los malos cuartos de horas finales de la sesión de ayer.

Entre los parientes de los protagonistas en el sensacional caso, el único que faltaba era el padre del niño Franks. El de Leopold, el tío de este y los hermanos de los dos criminales, ocupaban sus asientos habituales.

Al principiar la sesión, el fiscal asumió la lucha. Sostuvo el criterio de que el juez no tiene el derecho de escuchar informes de alienistas que afirman que los reos no están en su razón, sin inmediatamente convocar un jurado ignorando la confesión de culpabilidad hecha por Loeb y Leopold por conducto de sus abogados. El juez Caverly claramente manifestóse dispuesto a oír testimonios de los peritos traídos, a costo enorme, de todas partes del país.

Se avicinan sesiones de alta ciencia en las que el público se perderá entre el aluvión de datos antropológicos, psiquiátricos y sociológicos. El fiscal, sin embargo, se manifestó seguro del resultado: Loeb y Leopold subirán al cadalso. Los defensores se sienten lo mismo de ciertos sobre el final: Loeb y Leopold serán salvados de la horca. El Juez Caverly se ha decidido a resistir todos los testimonios de cualquier clase que se le sometan.

El primer testigo de la defensa, el doctor William A. Withe, de Washington, aliñista, subió a la silla de testigos y las primeras palabras que pronunció anunciando su calidad, produjeron el choque entre fiscal y juez. Duró más

de dos horas. Finalmente el juez desatendió todas las demandas de Mr. Crowe.

Durante la polémica, el defensor Bachrach negó que ellos buscaran una defensa basada en la alegación de la enajenación mental de los criminales. Tratarán sólo de demostrar que hay ciertos grados de irresponsabilidad en sus actos, debidos a efectos fundamentales en su psicología. "Solo el fiscal habla de enajenación mental", pronunció en un caso el juez algo excitadamente.

El juez Caverly en opinión unánime, mostrósse hoy abiertamente dispuesto a dejar manobrar libremente a la defensa. Esta comenzó su desfile de alienistas que iniciaron desde luego la demostración de que, bajo excelentes principios y líneas de familia, Loeb y Leopold habían sido extraviados por una defectuosa constitución psicológica. Los datos médicos legales empezaron en el acto a abrumar a la sala.

Los acusados, los espectadores, el mismo juez que esperan inconscientemente algo decisivo y espectacular cayeron en seguida bajo el peso de la abrumadora prueba. Esta se prolongará varias sesiones a menos de una sorpresa de parte del fiscal.

## A la Facultad de Ingeniería ingresan nuevos y valiosos elementos

La Facultad de Ingeniería invitó a un grupo de Ingenieros que nunca había pertenecido a ese cuerpo a incorporarse en él. Y después de las fórmulas del caso serán incorporados los siguientes: Arquitecto don Salvador González Ramírez, Consultor don Francisco de Mendiola Zaldívar; Constructor don Raúl Castro Bécche; Arquitecto don Jaime Garraza; constructor don Teodoro Quirós Alvarado. Mecánico don Wenceslao Fábrega de la Guardia.

El ingreso de estos Ingenieros será en una de las primeras sesiones de la Junta Directiva.

## Ha sido disuelta la sociedad "Durán y Mora"

A nuestro poder ha llegado la esquela que dice:

San José, agosto de 1924. Estimado señor:

La sociedad comercial "Durán y Mora" de esta plaza ha sido disuelta y por convenio celerado con mi apreciable consocio, don Carlos Durán Q. a quien compré su parte en el negocio, me hice cargo del activo y pasivo de dicha sociedad. Para continuar las excelentes relaciones comerciales que la expresada firma mantuvo con Ud. me es grato ofrecerme para atender con el mayor esmero sus órdenes, en el mismo local y en igual ramo de comercio.

Atentamente saluda a Ud. y queda como siempre su seguro servidor,  
MIGUEL MORA CH.

## Los jolgorios cívicos en la antigua Metrópoli

Las Fiestas Cívicas en Cartago han resultado muy lucidas.

La ciudad ha sido invadida por miles de forasteros y el programa se ha desarrollado en medio del mayor entusiasmo.

La aviación, los toros y retretas son los números más gustados.

Los aeroplanos han hecho verdaderas proezas sobre la legendaria población. En los toros abundaron sustos y revolcones, y en las retretas las batallas de éter y confeti fueron la nota sobresaliente de la jornada.

La policía ha perseguido mucho a los tahures, habiendo descubierto dos garitos.

Felizmente los libros de partes de la policía no registran hechos sangrientos.

La Comisión de Fiestas merece un aplauso.

## Baja el precio de los cueros

Durante la última semana el precio del cuero verde ha bajado considerablemente.

Los negociantes de este artículo esperan una reacción.

Los precios en el exterior son flojos.

# Colorantes SUNSET

EL MEJOR JABÓN PARA TEÑIR

No mancha las manos ni los utensilios

Garantizados completamente firmes y brillantes

DE FACIL USO EN EL HOGAR

Es indispensable

Es una verdadera economía el



# Colorantes SUNSET

## Sensible fallecimiento

En la ciudad de San Mateo falleció don Eloy Acosta Ramírez, uno de los vecinos más importantes de esa localidad. Hombre de grandes energías y luchador incansable, baja a la tumba rodeado del cariño general.

En San Mateo ha causado hondo pesar la muerte del señor Acosta.

A la familia doliente le damos el pésame con especialidad a la viuda doña María Obando y a sus hijos Aquiles, Lorenzo y Clemencia.

## Siembras de banano en el cantón de Osa

En el cantón de Osa se encuentra un ingeniero americano no estudiando las condiciones topográficas del terreno para la siembra de banano en gran cantidad.

Parece que hay una empresa extranjera propuesta a convertir en inmensos plantíos de banano las grandes llanuras de Terraba y el Pozo.

## Busque el número próximo

# TEATRO NACIONAL

Gran Compañía de Operetas INES BERUTTI

Martes 2 de Setiembre de 1924

Fuera de Abono

Exito Grandioso A petición general

La monumental opereta en tres actos

## LA DANZA DE LAS LIBELULAS

El espectáculo del día!

## El banquete del Sábado en Alajuela

Amigos del estimado doctor en medicina don Alexis Agüero, obsequiaronle con un banquete en casa de Ernestina Cordero el sábado en la noche, con motivo de su brillante incorporación a la Facultad de Medicina.

Sentados a la mesa pudimos anotar los nombres de las personas siguientes:

Dr. don Alexis Agüero Soto, don Rafael Meoño, Lic. don Aristides Agüero, Ing. Eusebio Rodríguez Quesada, don Marío Agüero, Lic. don Obdulio Pérez Cruz, don Juan Fernández Ugalde, Ing. don Publio Martínez Soto, don Francisco Picado, Soto, Lic. don Paulino Soto Chaves, don Alberto Córdoba, Lic. don Ricardo Reyes Vargas, don Carlos Urbina, Lic. don Alejandro Fernández, don Marcelino Pacheco Pérez, don Carlos L. Agüero Soto, don Rafael A. Chavarría Solano, don León Vargas, don Manuel V. Cortés Castro, don Carlos Chavarría Solano, don Juan Ferraro, don Euclides Chacón Méndez, don Horacio Ardón Solera, don Clifton Martínez, don Teo-

doro Bendeaguer, don Miguel A. Quesada, don Antonio Pacheco Pérez, don Young Martínez, don Mike Jaikel, don Ernesto Urbina

Hicieron uso de la palabra: el doctor Agüero para expresar sus agradecimientos a los allí presentes; don Rafael Meoño, con elocuente y Borido lenguaje para brindar por la salud del festejado y por los que en ese momento lo acompañaban; el Lic. Reyes Vargas; Euclides Chacón, y otros más.

A las 24 hs. terminó el festejo, en medio de la mayor cordialidad y orden.

CORRESPONSAL

1º. de setiembre de 1924.

## Pomada Salomón

Pasada la Gran Guerra se ha podido preparar de nuevo. Pomada Salomón para curar úlceras, almorranas, y preparada para la curación del reumatismo. Cada cajita contiene instrucciones y certificados auténticos que la recomiendan. Depósitos principales: Botica Francesa y Botica Oriental. San José Costa Rica.

## Para qué Cortar los Callos? Use "Gets-It"

Los cirujanos no operan ni en sus propios callos. Usar "Gets-It" para liberar a sus pies



de aquella tortura. Para qué corre Ud. el riesgo de una infección o de una curadura de la mancha, cuando es tan fácil eliminar los callos y las callosidades de una manera rápida, completa y permanente? Dos o tres gotas de "Gets-It" dejan insoportable a cualquier callo; después lo alivia, y Ud. puede desprenderlo sin experimentar jamás el menor dolor. Compre una botellita hoy mismo. E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.

## ESTREÑIMIENTO Curado con la

# CASCARINE LEPRINCE

ACCIÓN REGULAR - LAXANTE PERFECTO

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS

# Urodonal Limpia el Riñon



Reumatismos  
Gota  
Arenillas  
Ciática  
Arterio-  
Esclerosis

URODONAL realiza una verdadera sangría úrica (ácido úrico, uratos y oxalatos)

### OPINIÓN MEDICAL

Es por decir que es menester perseguir el artritis hasta en las más profundas raíces que planta en la infancia en que todas sus futuras manifestaciones se hallan en germen. Es menester pues, que todo artrítico vele con gran celo sobre la futura salud de sus hijos y que los asegure, ahora que al fin gracias a Urodonal podrá hacerlo, la inmunidad contra todos los accidentes futuros con que es lastimoso los dotó al darles la vida.

Profesor LEGEROT

Antiguo Profesor de Fisiología general y comparada en la Escuela Superior de Ciencias de Argel

Establecimiento Chatelein, 1, rue de Valenciennes, Paris. - Agentes generales para Centro America. ANTONIO ESPINA & Co.

# PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

**Cumpleaños**

Celebran hoy la fecha de su natalicio las señoritas Blanca Carranza Montealegre, Marta Solórzano C., don Ramón Samsó Coll, don Alen Anderson Morúa y don Celim Cascante Ugalde.

**Fechas matrimoniales**

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Manuel Echeverría Jiménez y doña Lolita Pacheco Licop, (1923); don Ignacio Cornejo y doña Carmen Fernández, (1923); don Laffitte Jiménez M. y doña Lita Bustamante C., (1911); don Arthur Martell y doña Rosita Farrer, (1912); don Francisco Blen Ulloa y doña Caridad Castro Chacón, (1911).

**Recordatorios**

Cumplen años hoy de haber fallecido: Roberto Oreamuno Pacheco, (1928); Buenaventura Corrales Bermúdez, (1915); María González Ramírez v. de Alvarado, (1919); Elena Abarca de Carballo, (1912); Enrique Bantana Hausen, (1905); Pilar Jiménez Solís, (1922); y Luz Bantón de Gutiérrez, (1913).

**Hernán Marlo**

Este nombre le ha sido impuesto, al ser presentado a la pila bautismal, al primogénito de don Gonzalo Truque Gutiérrez y de su señora esposa doña Amalia Gudián Rojas. Por la ventura del nuevo cristiano formulamos nuestros cariñosos votos.

**Celebración de un natalicio**

El domingo pasado celebró la fecha de su natalicio la señorita Margarita Valverde. Con tal motivo obsequió a sus amistades con un té a las dos de la tarde en la casa de habitación de la señorita Virginia Pacheco.

Asistieron las señoritas: Odilia Salazar, Argentina Garita, Angela Valverde, Claudia Valverde, Marta Soto, Nelly Vázquez, Rita Agüero, Elvira Sánchez, Julia Cordero, María Miranda, Dora Zamora, Mercedes Monge, Anita Zúñiga, Mercedes Castro, Otilia Ramírez, Carmen Ureña, Julia Paniagua, y los jóvenes Jorge Martín, Otoniel Espinoza, Julio Mathey, Arturo Zúñiga, Manuel Monge, Emilio Muñoz, Claudio Castro, Manuel Muñoz, Julio Meneses, Antonio Agüero, Guillermo Tristán y J. A. Sánchez.

**Para el baile de la Independencia**

Ayer fueron pues os al cobro los recibos del baile que se verificará en el Club Internacional la noche del 14 de los corrientes en celebración de la fecha de la Independencia. Los socios del Club podrán retirarlos en la Administración del Club. La cuota será de \$ 15.00 para cada caballero.

## La boda Astúa-Alsina

De la ciudad de Barcelona, (España) el caballero don Avelino Alsina y su señora esposa doña Adelaida de Alsina han tenido la fineza de anunciarnos el próximo matrimonio de su hija la señorita Anita con don José Antonio Astúa, que se efectuará en aquella ciudad el 4 de Setiembre próximo.

De esta capital los padres del novio Lic. don José Astúa Aguilar y su señora esposa doña Carolina Lizama, se sirven hacernos la misma participación.

Damos las gracias por las esquelas recibidas y formulamos nuestros votos porque los jóvenes que han de unir sus destinos transiten por un camino de eterna ventura.

Los esposos Astúa Alsina radicarán en Barcelona.

## Carlos Manuel

El domingo pasado don Manuel Antonio González y la señorita Nini Volio Mata, en calidad de padrinos, presentaron a la pila bautismal en la Parroquia del Carmen, al hijo segundo del caballero don Guillermo González Herrán y de su señora esposa doña María Isabel Alvarado, nacido el 10 de agosto pasado, al cual le fue impuesto el nombre de Carlos Manuel.

Muy grato es para nosotros renovar nuestros votos de cariñosa simpatía para don Guillermo y doña María Isabel y para el nuevo heredero que ha colmado de ventura su hogar.

**Para Washington**

El sábado próximo saldrán para Washington, en donde se reunirán con sus hijos y fijarán su residencia, don Ellas Alice, su señora esposa y demás familia. Les deseamos una feliz travesía y grata permanencia en aquella ciudad.

**Bautizos**

En la Parroquia del Carmen han sido bautizados los niños siguientes: Margarita Josefina, nacida el 26 de junio, hija de Vidal Jiménez A. y María Luisa Badilla. José Luis, nacido el 21 de julio, hijo de Dolores Méndez y Amelia Muñoz Iris, nacida el 30 de junio, hija de Santiago Arias y Gabriela Oreamuno. Virginia Susana, nacida el 11 de agosto, hija de Jesús Estrada y Dora Prado.

**Enfermedad del Maestro Rudín**

Hace varios días se encuentra enfermo el estimado y querido Profesor don Juan Rudín, uno de los elementos a quien debe más la Instrucción Pública Nacional.

Aun en estos últimos años después de haber recibido la jubilación a que tenía derecho por sus dilatados servicios, no descansa visitando las escuelas y ofreciendo en todos los casos el contingente de su saber.

Lamentamos la dolencia que le aqueja y formulamos nuestros cariñosos votos por su pronta mejoría.

## Llega a Puntarenas el vapor "Corinto" infestado de fiebre amarilla

Ayer en la mañana recibimos un telegrama de Puntarenas en el cual nos participaban que desde el día anterior — domingo — se hallaba anclado el vapor "Corinto, infestado de fiebre amarilla.

Inmediatamente nos pusimos en comunicación con el puerto, pero deficiencias de la línea telefónica nos impidieron ratificar el informe.

También pedimos detalles a la Secretaría de Seguridad Pública.

Según nos manifestó el Oficial Mayor en la Secretaría carecían de datos al respecto.

Entendemos que el "Corinto" Seguirá para Panamá y que en ningún caso podrían desembarcar los tripulantes en Puntarenas, pues ha sido declarada la cuarentena para los barcos que toquen en Puerto Salvadoreño.

# LA FAMA

Gran baratillo de todos los artículos con rebajas de 20 a 50 por ciento

**Algodones**

Ratines lisos	de \$ 3.50	a \$ 2.00
" bolas	" 6.00	3.00
" cuadros	" 4.00	2.50
Crespón marroquín	" 4.50	3.00
Confitillo estampado	" 1.50	1.15
"	" 2.50	2.00
"	" 3.25	2.50
Etamín floreado	" 1.25	0.90
" egipcio	" 2.25	1.75
"	" 2.75	2.00
" lisos	" 4.00	3.00
Gasas	" 2.75	2.00
Etamín liso	" 3.00	2.00
Céfiros a cuadros	" 1.60	1.25
Organdí bordado	" 4.50	3.00
Etamín bordado	" 4.00	3.00
Género mantel color	" 6.50	4.50
Cretonas	" 2.50	1.90
" de guarda	" 2.50	1.75
Corduroy	" 5.50	2.75

**Lanas**

Jersey pura lana	de \$ 12.00	a \$ 8.00
Pañete " "	" 12.00	7.50
Sarga " " 140 cm.	" 8.00	5.00
Gabardina 130 cm	" 11.00	7.00
Lanas rayadas 130 cm.	" 10.00	6.50
Crespón pura lana 110 cm	" 9.00	6.00
" " " 130 cm	" 12.00	8.75
Crespón marroquín lana	" 15.00	10.00
Pañetes pura lana 120cm	" 9.00	6.00
Sarga pura lana	" 4.50	3.15
Crespón pura lana 100 cm	" 6.00	4.00
Lanas bordadas en seda	" 7.00	5.00
Gabardina lana 120 cm.	" 6.00	4.00
Alpaca 120 cm.	" 7.00	5.00
Muselinas floreadas	" 4.00	3.00

**Sedas**

Georgette pura seda	de \$ 8.00	a 6.00
Piel de seda	" 12.00	8.50
Charmeuse	" 12.00	7.50
Crespones egipcios	" 18.00	12.00
Crepe meter	" 15.00	11.00
Crespones pura seda	" 8.00	6.40
" estampados seda	" 11.00	7.50
" marroquín seda	" 13.00	9.60
Sedas floreadas	" 8.00	5.50
Jersey 2 yardas ancho	" 12.00	9.50
" ratinado	" 18.00	10.00
Crespón seda y lana	" 8.00	5.00
Seda china	" 2.25	1.50
" "	" 3.00	2.00
" "	" 6.00	4.00
" cruda	" 4.50	3.00
Rase liberty	" 7.50	5.00
Fallas pura seda	" 16.00	10.00
Terciopelo sombreros	" 12.00	8.00
" vestidos 1 yarda	" 13.50	9.50

**Lienzos Ingleses**

Lienzo sin goma una yarda de ancho	de \$ 1.25	a \$ 0.90
" " " " " " " "	" 1.00	0.75
Tela suiza	" 1.75	1.25
Madapolan	" 1.75	1.30
Nansù fino	" 2.00	1.50

NOTA.—La rebaja de precios es únicamente en las ventas al contado

NOTA EDITORIAL

Prolongación del Ferrocarril al Pacífico hasta la ciudad de Cartago

La obra del Ferrocarril al Pacífico, por su carácter nacional, por los inmensos servicios que presta a la República, por los ingentes sacrificios que ella representa al país, por las grandes posibilidades económicas que condensa para el futuro, puede ser considerado justicieramente como uno de los mayores bienes efectivos con que cuenta la riqueza del Estado.

No hay costarricense que no mire con orgullo esa empresa de la nación, que no desee verla convertida en un éxito comercial, que no desee como un mal pensamiento la probabilidad que ha asomado en el horizonte de la vida colectiva algunas veces, de enajenarla, de traspasarla a manos extrañas, de perder el dominio de ella, fuistrando el anhelo patriótico que inspiró a su creador, el ilustre Presidente don Rafael Yglesias Castro, quien con una amplia y certera visión del porvenir, al levantar con esfuerzo titánico dentro de la penuria fiscal de su Gobierno ese monumento eterno a su memoria, glorificó el espíritu progresista de nuestro pueblo, la dignidad de nuestra raza trabajadora y libre, y abrió, junto con las trochas de la vía, un camino de redención para que el país, dueño y señor de sus destinos, transitase por el firmamento, lleno de la resolución y de la fe de promover su adelanto con sus propios puños y de consolidar su autonomía con hechos prácticos de su iniciativa, de su actividad espontánea, de su legítima ambición de progreso.

El Ferrocarril al Pacífico está construido con dos contribuciones fundamentales: la del dinero costarricense y la del patriotismo de los costarricenses; y ni una ni otra fuente se secarán jamás, en el designio de conservar y mejorar esa empresa en provecho de su colectividad.

Las provincias de San José, Alajuela, Guanacaste y Puntarenas derivan ventajas directas de aquella poderosa arteria de comunicación e intercambio; Heredia, equidistante de las dos primeras, recibe igualmente su influjo en forma apreciable; Limón tiene asegurado su tráfico y desarrollo comercial y agrícola con el interior y con el exterior mediante el Ferrocarril de Costa Rica; pero Cartago, que tiene las facilidades que este brinda para su salida al Atlántico y para su contacto con las demás localidades de la meseta central a las que está unido su movimiento mercantil, podría aumentar en grado incalculable sus negocios, si algún día estuviera directamente enlazado aquel rico emporio de producción nativa con el puerto del Pacífico y con las regiones habilitadas por la vía férrea nacional, a las que tiene acceso, es cierto, pero con trasbordos que implican costo mayor y mayores dificultades, evitables con un servicio rápido y eficaz de comunicaciones.

Dentro de poco tiempo estará de nuevo sobre el tapete de la discusión pública el proyecto del muelle de Puntarenas, según se nos informa. Esta obra es el indispensable complemento del Ferrocarril al Pacífico; el digno remate de esta empresa,

cuyo punto terminal es ese muelle. Cualquier esfuerzo que el país haga por llevarlo a cabo, estará bien invertido. Es una obra reproductiva a título privilegiado y su ejecución no puede ni debe demorarse.

Pues bien, nada impide que mientras el plan de construcción de dicho muelle se realiza, haga su camino en la opinión pública el de unir directamente algún día la ciudad de Cartago con la vía férrea al Pacífico. Cuando ello ocurra, podremos decir los costarricenses que nuestra empresa nacional queda completa y en condiciones de producir todos los buenos frutos que se tuvieren en mira al establecerla.

Según parece, el ex-Presidente Yglesias acariciaba ese propósito. Su plan era construir un ramal que partiendo de la Estación Central del Pacífico en San José, arrumbase hacia Desamparados y tomando allí una de las estribaciones de la cordillera, siguiera por Patarrá en dirección de los llanos de Coris, que permiten llevar la línea hasta Cartago en condiciones económicas inmejorables.

Toda la producción cafetalera de las pródigas tierras cartaginesas y la de granos, legumbres y verduras que son una de sus principales riquezas vendría así a encontrar salida fácil hacia el oeste, bien sea para su venta dentro del territorio, bien sea para su exportación si las tarifas de filetes resultasen para los comerciantes e industriales más benignas que las que rigen o puedan regir en el Atlántico. La nueva carretera de camiones que se está construyendo de Cartago a Paraiso y la mejora de la red de caminos intercantoneales asegurarán aún mayores beneficios a toda la provincia, a la empresa ferrocarrilera y al Estado.

¿Es ésta una idea impracticable? A simple vista y en las circunstancias actuales sí; pero si se estudia esta trascendental evolución a conciencia y la voluntad de país se dispone a emplear en ella los medios necesarios, es tan factible y mucho más aún que cualquiera otra de su clase. Por el momento, repetimos que nuestro intento al referirnos a ella es únicamente el de llamar la atención general hacia la necesidad de vincular el interés de la República entera, al Ferrocarril al Pacífico, obra propia que se debe consolidar lo más pronto que sea posible, para que la apertura del Canal de Nicaragua y Costa Rica, que puede venir de un momento a otro, nos encuentre en mejores condiciones de lucha y engrandecimiento que las que hoy por hoy tenemos.

Debemos salir de nuestro habitual estancamiento, encariñarnos con ideales útiles, promover el progreso nacional con ejemplar intensidad de esfuerzos; y mientras llega el instante de ponernos a la obra para la conquista de los adelantos que ya se tienen en mira, bueno es examinar todos aquellos planes que, como el de la prolongación del Ferrocarril al Pacífico hasta la ciudad de Cartago, han de ser viables en el futuro siempre que cuenten con el apoyo y simpatía de la colectividad.

El triste aniversario de hoy



Hace hoy dos años que la estimable familia Jiménez Núñez fue hondamente conmovida con el sentido fallecimiento del recordado caballero don Pilar Jiménez Solís uno de nuestros más grandes artistas y persona por mil títulos estimable.

El duelo de hace dos años no fue solamente para la dis-

tinguida familia doliente sino que se hizo general para el país, porque en todas partes se conocía y se apreciaba al noble anciano de blanca cabellera, al bueno de don Pilar, el maestro por excelencia.

En ocasión tan dolorosa renovamos a todos los miembros de su familia el testimonio de nuestro cariño y aprecio.

TALLER ELÉCTRICO Juan R. Acuña C. Detrás de La Dolorosa Reparación de cocinas y toda clase de aparatos eléctricos a domicilio GARANTÍA ABSOLUTA

QUONG TAI CHONG & CO. (JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

NOGHES DEL NACIONAL La Danza de las Libélulas El domingo en la noche asistimos a la función de la compañía española de operetas y revistas "Inés Berutti" que actúa en el Teatro Nacional. El teatro estaba completamente lleno. Se representaba la famosa opereta "La Danza de las Libélulas". Con un decorado admirable, original y elegante y un magnífico vestuario, se desarrollaron los tres actos. El conjunto de artistas se lució esa noche. Fue un verdadero éxito. La pieza gustó mucho. Tiene pasajes preciosos y una música muy escogida y agradable. El segundo acto fue muy aplaudido. Los cuadros llenos de golpes de efecto, de mucho gusto, de pasajes interesantísimos y de escenas artísticas. El cuadro de cantantes fue ovacionado y los números de baile merecieron calurosos elogios. La Danza de las Libélulas es una de las mejores operetas que en su género se han presentado en Costa Rica. Y así como la noche del debut seríamos una gran desilusión, anteanoche aplaudimos entusiasmados, pues la obra es recomendable y la Compañía es acreedora a la más efusiva felicitación. Varias familias han pedido que ponga en escena de nuevo esta preciosa opereta.

Los últimos duelos Zoila Retana, de 36 años, de San Ramón, hija de Gregorio Retana y Petronila Vargas. Gladis Rosario Cubillo, de 2 meses, hijo de Emilio Cubillo y Carolina Bejarano. María del Socorro Porras, de 2 años, vecina del Cantón del Hospital. María Luisa Martín, de 6 años, vecina del Cantón de Catedral. Miriam Méndez, de 10 meses, vecina del Cantón del Hospital. Ignacio Mena Herrera, de 36 años, vecino de Piedras Negras, hijo de Ignacio Mena y Julia Herrera. Enrique Plumers, de 36 años, nativo de Antillas, Santa Lucía, hijo de Roberto Plumers y Felicitas Runda, falleció en el Hospital de San Juan de Dios. Rogelio Venegas, de 16 años, vecino de Orotina, hijo de Rafael Venegas y María Arias.

Bonos Nacionales de Oro Para adquirir los fondos destinados a fomentar la Construcción Urbana, de acuerdo con la Ley N.º 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos bonos devengan un interés de 8 por ciento anual. San José, 19 de Agosto de 1924. Banco Internacional de Costa Rica

Notas cortas - En Cartago estuvo a punto de incendiarse un camión por descuido del chófer. - El domingo pasado no hubo recreo; la Banda Militar estaba en Cartago. - Varios artistas nacionales proyectan incorporarse en la Compañía Berutti. - Ha restablecido don Manuel Rodríguez.

La leche de vaca señalada como medicamento contra la ceguera. Leemos en uno de nuestros canjes la siguiente noticia que reproducimos por considerarla de gran interés científico: Ciegos que recuperan la vista por medio de inyecciones de leche simple de vaca. Noticia de este nuevo milagro de la ciencia fueron traídas ayer de Viena, por el doctor Eduardo R. Gookin, de 112 West Street, que regresó a los Estados Unidos a bordo del trasatlántico americano "Cleveland". He sido testigo de varios tratamientos a base de leche de vaca pura—dice Gookin—y estoy seguro de que será más eficaz contra la ceguera, de lo que ha resultado la insulina para los enfermos de diabetes. Acaso no haya habido descubrimiento más importante desde los días de Pasteur. Los niños que, por una infección en los ojos, nacen ciegos, pueden ya emanciparse de vivir toda su vida en las tinieblas. El tratamiento es en extremo simple. Se necesita buena leche de vaca; se le esteriliza y se le inyecta convenientemente en el torrente circulatorio. El tratamiento ha alcanzado ya una perfección tal—dice el doctor Gookin—que al cabo de tres días el enfermo queda absolutamente curado, y en caso de que la reacción sea desfavorable, la ceguera adquiere los caracteres de una emocionante certeza.

CAPSULAS QUININA PELLETIER Las Capsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebras, las Jaquacas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Gripe. He sido testigo de varios tratamientos a base de leche de vaca pura—dice Gookin—y estoy seguro de que será más eficaz contra la ceguera, de lo que ha resultado la insulina para los enfermos de diabetes. Acaso no haya habido descubrimiento más importante desde los días de Pasteur. Los niños que, por una infección en los ojos, nacen ciegos, pueden ya emanciparse de vivir toda su vida en las tinieblas. El tratamiento es en extremo simple. Se necesita buena leche de vaca; se le esteriliza y se le inyecta convenientemente en el torrente circulatorio. El tratamiento ha alcanzado ya una perfección tal—dice el doctor Gookin—que al cabo de tres días el enfermo queda absolutamente curado, y en caso de que la reacción sea desfavorable, la ceguera adquiere los caracteres de una emocionante certeza.

CAPSULAS QUININA PELLETIER Las Capsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebras, las Jaquacas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Gripe. He sido testigo de varios tratamientos a base de leche de vaca pura—dice Gookin—y estoy seguro de que será más eficaz contra la ceguera, de lo que ha resultado la insulina para los enfermos de diabetes. Acaso no haya habido descubrimiento más importante desde los días de Pasteur. Los niños que, por una infección en los ojos, nacen ciegos, pueden ya emanciparse de vivir toda su vida en las tinieblas. El tratamiento es en extremo simple. Se necesita buena leche de vaca; se le esteriliza y se le inyecta convenientemente en el torrente circulatorio. El tratamiento ha alcanzado ya una perfección tal—dice el doctor Gookin—que al cabo de tres días el enfermo queda absolutamente curado, y en caso de que la reacción sea desfavorable, la ceguera adquiere los caracteres de una emocionante certeza.

LEA "A OPINION" "Durante 7 Años Sufrí de Eczema—Ya no tenía esperanza—Ahora estoy sano", Dice el Sr. Briones. Durante la noche no podía disfrutar de una hora de sueño. Después de que un médico no pudieron aliviarme compré mi primer frasco de Lavol, y esa noche, antes de acostarme, apliqué la medicina cuatro veces. Esto me proporcionó un sueño tranquilo y reparador. Pronto mi piel irritada se volvió tan sana, que tuve que suspender mi pedido de seis frascos más. Considero que es un milagro de Dios que esa medicina haya llegado a este país," declaró el Sr. Juan Briones, distinguido residente de Cagayan, Misamis, Islas Filipinas. Hemos escogido estas cartas de personas del habla española, para demostrar a Ud. que también su enfermedad cutánea puede desaparecer con este líquido purificador. Haga desaparecer la comezón. Elimine hoy mismo esas lagunas. No se le dice que aplique Lavol durante varias semanas antes de obtener resultados. El alivio se produce con el primer frasco. Tres gotas sobre la piel y desaparece la comezón. Pida hoy un folleto o un frasco de Lavol en la botica. Se vende en todas las Farmacias. El Líquido Maravilloso LAVOL

Nuevo Depósito de Maderas Local contiguo a "La Provedora" Maderas del Pacífico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metálica, clavos, cemento, caña y toda clase de materiales para construcción. Precios moderados Teléfono 1048 Apartado 614

# La Recepción del domingo en el hogar González-Flores

Una hermosa fiesta social se efectuó el domingo último en la ciudad de Heredia en el hogar del caballero don Domingo González y de su señora esposa doña Elemberta Flores con motivo de sus bodas de oro.

Todo lo que integra la sociedad herediana, para congratular a los fundadores de este estimable hogar que de tanta simpatía disfruta, se dieron cita en él.

Las principales dependencias de la casa fueron adornadas con cordones de espárragos y flores.

## EL TEDEUM

El señor Cura de la Parroquia, Presbítero don Gregorio de Jesús Benavides, ofreció un Tedeum en el Templo Parroquial a las dos de la tarde.

En el centro de la nave principal fueron colocados los reclinatorios que ocuparon don Domingo y doña Elemberta, siguiendo luego a los lados sus hijos y demás invitados. Ofició el Presbítero Benavides. Una magnífica orquesta y un grupo de voces amenizó el acto.

## CONGRATULACION

Don Domingo y su señora esposa pasaron luego a su casa en donde recibieron la congratulación de sus numerosas amistades. Después el señor Cura de la Parroquia llevó a cabo la ceremonia de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el hogar.

## LA RECEPCION

Terminada esa ceremonia religiosa los concurrentes pasaron a la residencia del Licenciado González Flores en donde se distribuyó en abundancia, el champagne, brindándose por la felicidad de los esposos González-Flores y de sus hijos. Después del brindis fué servido un exquisito té con abundancia de sandwiches, pastelillos y golosinas.

En el salón biblioteca del Lic. González Flores fué dispuesta una mesa que ocuparon don Domingo, doña Elemberta y varios amigos de la intimidad. El resto de la concurrencia se distribuyó a las mesitas colocadas en el hall de aquella mansión.

## EL BAILE

La orquesta del Maestro Páez, que había amenizado la primera parte de la fiesta, ejecutó después del té un selecto programa musical, y la mayoría de los concurrentes se entregaron a los placeres del baile que continuó con gran entusiasmo hasta las seis de la tarde, hora en que se retiraron los concurrentes muy agradecidos de las atenciones recibidas y formulando sus votos de ventura por los esposos González-Flores.

## OBSEQUIOS FLORALES

El espacioso hall de la residencia de los esposos González-Flores lucía muchas y hermosas canastas de flores enviadas como testimonio de cariñosa simpatía a los esposos González-Flores, en cuyas cartulinas leímos los nombres siguientes:

José J. Benavides, señora e hijos; Ricardo F. Castro y señora, Ricardo Morales y seño-

ra, Arturo Loria, Amparo de Zeledón, Alberto Chaverri A. y señora, Bernardo Benavides y señora, Antonina de Alvarado e hijas, Maximiliano y Ducilia Gudián M., Maximiliano Gudián y señora, Ernestina de Rivera, Adela Ferreto, Blas Prieto y señora, Delfina Chaverri y hermanas, Emilia Prieto, Anita Viquez y hermana, Salvador Umaña y señora, Marta Ortiz de González, Santiago Zamora y señora, Benigna de Benavides e hijos, Jaime Pacheco, Natalia Morales, Santiago Zamora h., Arabela Borbón, José Ramón Solera y Sra., Carlos E. Pacheco, Juan Pacheco y señora, Miguel A. Ortiz, Elena F. de Morales, Botho Steinvorth y señora.

## PRESENTES

Además vimos numeros presentes entre los cuales anotamos las siguientes cartulinas: Esmeralda G. de Morales, Emanuel Jiménez y señora, Alfredo González F., Delia de González, Marta y Julia González, Dr. Oscar Pacheco y señora, María E. v. de Sánchez, Ernesto González F. y señora, Luis Felipe González, Eduardo González, Eloy Ramírez y señora, Marta O. de González, Amando Céspedes y señora, Crisanto Badilla y señora.

## TELEGRAMAS, CARTAS Y CARTULINAS

Pero no solamente la sociedad herediana ha congratulado a los esposos González Flores con motivo de sus bodas de oro. De muchas otras partes de la República se recibieron telegramas, cartas y cartulinas de felicitación entre las cuales anotamos las siguientes:

Luis Cruz Meza y señora, Arturo Volio, Lucía Bouthier, Rafael Camacho, Carlos Orozco Castro, Fernando Goicochea y señora, Manuel Zavaleta, Julio Viquez, Sergio Carballo y Sra. Familia Echeverría Morales, Mariano Guardia y señora, Julio Acosta y señora, Oscar Zeller, Nicolás Oreamuno y señora, Arturo Lyon y señora, Octavio Bécche señora e hija, Rubén Coto y señora, Paul Ziegler y señora, Alberto T. Brenes, Sra. e hija, Juan Kumpel y Sra. Adán Acosta y señora, Anibal Morales y señora, Joaquín González y señora, Amparo de Zeledón, Roberto Carranza y señora, Enrique Echandi y Sra. Guillermo Emilio González y señora, (cable) Francisco M. Núñez y señora, A. H. Garnier Eduardo Zamora, Natalia Morajes, Enrique Urrozzieta y señora, Ramón Loria Iglesias, señora y familia, José Andrés Coronado señora e hijas, Mauricio Benavides R., señora y familia, Manuel A. Cordero y señora, Gonzalo Chacón Trejos y señora, Benjamin Hernández y Sra. Eduardo Chaverri y señora Rafael Cortés Ch. José María Fonseca, Sra. e hijas, Joquina v. de Herera, Elisa Gutiérrez, Adelina Gutiérrez, Alberto Ortuño y Sra., Josefina v. de Volio e hijas, Albino Villalobos B., señora y familia, Manuela Sáenz R., Carlos Chaverri, Maximiliano Gudián y señora, Nicolás Janarela Sra. e hija, Oscar Beer y señora, Rosalina v. de Flores e hija, Antonio Gutiérrez y señora, Tomás Soley Güell y Sra.

Renovamos nuestra congratulación a los esposos González Flores por la fecha que han conmemorado y les deseamos muchos años más de ventura.

# DE LA FARANDULA DIARIA

Noticia monumental dió el domingo pasado a sus lectores el "Diario de Costa Rica", al anunciarles que ayer primero de septiembre tomaría posesión de la presidencia, en la República del Ecuador, el doctor don Gonzalo Córdoba.

Lo inintocable de la su dicha inrotación consiste en que el colega nos dá la muy buena nueva de que el traspaso de Gobierno tendrá lugar precisamente en la capital del país, y que esa capital se llama Quito.

Enterados, señores, de lo que es Quito, y de que el nuevo Presidente ya recibió las riendas en la capital y no en la frontera, ni en alta mar, ni en ningún pueblo lejano.

En Cartago, según dice el Corresponsal de LA TRIBUNA, se ha jugado y se

han consumido licores sin restricción de ningún género durante las fiestas cívicas.

¡Bien por don Elías Leiva, cuyas órdenes rigurosas corrieron la misma suerte que las de don Claudio González Rucavado, cuando el señor Acosta don Aquiles le echó zancadilla para quedarse con la Carterota de Gobernación!

¿Recuerdan eso los lectores? ¿O han olvidado ya aquella famosa circular contra el juego expedida por don Claudio, y que don Aquiles hizo se burlara invocando la renuncia del Sr. González?

¡Cómo se repite la Historia, y qué bueno sería averiguar quién es el que ahora está propuesto a qui-

tarse de por delante al Sr. Leiva!

Sin embargo, don Elías no se deja. Sus órdenes quedaron en el aire ciertamente. Pero una cosa es lo abstracto y otra muy diferente lo concreto.

¿Por qué también va él a quedarse, materialmente hablando, en el aire?

¡Ni que fuera tan suave como los agricultores!

Don Ramón Caldera casi estalla a consecuencia de un volconazo automovilístico acaecido ayer, cuando venía muy orondo en Ford procedente de Cartago. Había ido a celebrar el día de su santo a la vieja metrópoli.

Felizmente salió ileso, para bien de Nicaragua, de don Ricardo y del Perú, an-

te cuyo Gobierno presentará en breve sus credenciales diplomático peripostísticas.

¡Gracias a Dios!

La deuda republicana se está cancelando por medio de cheques a favor de los acreedores, cuyos préstamos hallanse perfectamente bien comprobados con documentación rigurosa.

Eso dice "La Tribuna" del domingo. Y agrega que en cambio la deuda reformista se arregló de un solo golpe, entregándole a alguien un chequecillo pindongo por \$ 4.5000.

Ese ALGUIEN pagará las obligaciones que tenga el ex Partido del General Volio.

¡Así quién no es apóstol de la democracia!

Roberto Robert de la Robertera

## Es otra persona de igual nombre

San José 30 de agosto de 1924

Sr. Administrador de LA OPINION

Muy señor mío:

Mucho le agradeceré se sirva mandar a aclarar que el VITAL SANCHEZ que aparece en LA OPINION de hoy en los "Grandes Escándalos Administrativos", no es Vital Sanchez Ramírez, Despachador de Aduana de la Agencia de Don Alberto Aragón.

Anticipándole mis agradecimientos, quedo de Ud. atento S. S.

V. SANCHEZ R.

**Dr. HERDOCIA**  
MEDICO Y CIRUJANO  
de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los  
**Ojos, Oídos, Nariz y Garganta**

**HORAS DE CONSULTA:**  
De 10 a 11.30 y de 2 a 4  
Contiguo al Teatro Variedades

**Agujas para fonógrafo**  
Marca Brilliantone  
conocidas como las mejores, en paquetitos de cien

Ondenas a Vicente Lines, San José a \$ 0.50 paquetito.  
Seis por \$ 3.00

se envían franco de porte a cualquier parte de la República.

# DE LA GACETA DE HOY

— Se concede carta de naturalización a Madden Gottfried, súbdito británico.

— Se pagan ciento cincuenta colones a don Mariano Zúñiga por trabajo para la edición del libro conmemorativo del centenario de Nicoya.

— Se pagan veinticuatro colones a don Apodemio Vargas por trabajos encomendados por la Secretaría de Gobernación.

— Se nombra a Manuel Rojas Porras portero de los Archivos Nacionales en sustitución de Vicente Bonilla, quien renunció.

— Se aumentan con cargo a eventuales los sueldos de cuatro postas, dos portabajas, y del Jefe 2º oficial del Negociado exterior y del primer

oficial de encomiendas de la oficina central de correos.

— Se confirma el veto puesto por el Gobernador de Alajuela o los acuerdos de la Municipalidad del cantón central de aquella provincia, a que se contraen los artículos tercero y quinto del acta de la sesión del seis de los corrieetes.



**EMULSION de SCOTT**  
es el remedio más natural para dar a las niñas salud, vivacidad y sangre rica.

# La Fiesta en la casa de don Luis Vives

Con motivo del cumpleaños del niño Rodolfo Vives, se efectuó el viernes próximo pasado, en casa de don Luis Vives y de su señora esposa, una simpática fiesta.

Numerosas amistades de la familia hicieron acto de presencia habiendo sido finamente atendidos por los dueños de casa.

Entre los concurrentes anotamos a don Santos Penón y señora, Arturo Romero y Sra. Enriqueta de Oviedo, Inesita de Madrigal, María de Caggiano, Isabel de Matamoros, Adela de v. Montoya, Angelina de Guzmán, Sofía de Cubero, Antonia de Acedo, señoritas Ada Matamoros, Carmen y Lela Madrigal, Carmen O-

viedo, Yolanda, Anita, Hortensia y Zoraida Caggiano, María del Carmen y Marinita Acedo, Carmen Acedo, Esperanza, Caridad y Lolita Montoya, Carmen Ulloa, Elena García, Hortensia y Elda Villar Lupita Ulloa, y Carmen Guzmán, señores Felix Robert, José Barleta, Gerardo Fonseca, Francisco Kepfer, Fernando Flores, Francisco Alvarez, Roberto Ugalde, Donato Iglesias Arturo Torres, Carlos Matamoros, Mario Valverde, Eriberto Oviedo, Claudio Mora, Paulino González, Jaime Rivera, Humberto Bugareli, Vicente Caggiano, Augusto Castro, Napoleón Cruz, Carlos Guzmán, y Rodolfo Vives Oviedo.

La fiesta se prolongó hasta después de la media noche.

# Nuevas Embajadas en Argentina y México

Del servicio oficial de comunicaciones para la prensa que el gobierno mejicano remite a nuestro diario, así como a todos los principales órganos de publicidad del Continente, tomamos la siguiente noticia.

Simultáneamente elevarán Argentina y México, a la categoría de Embajadas, sus respectivas representaciones actuales. El Presidente Obregón tiene dado acuerdo para que

al ser creada en México la Embajada de la República del Plata, la Legación de México en Buenos Aires sea elevada a la misma categoría.

La Legación Argentina en México está actualmente a cargo del distinguido diplomático don Federico Quintana quien durante más de dos años residió en esta capital como Ministro Plenipotenciario de su gran país en Centro América y Panamá.

# Curado de Ciática y Dolores en los Músculos

Los dolores ciáticos se sienten comúnmente primero en la región de las caderas, pero se extienden rápidamente hasta los muslos y a la región lumbar y a muchas personas les hacen perder el uso de sus miembros.



Sr. Mendez. (de la fotografía)

El Sr. Anselmo Mendez, Santa Ana, Misiones padecía dolores atroces y ensayó un remedio tras otro en vano.

"Estaba atormentado de Ciática," escribe el Sr. Mendez, "y experimentaba dolores angustiosos en los músculos pero conseguí inmediatamente alivio cuando tomé las Píldoras De Witt, y tengo mucho gusto en recomendar este remedio a otros."

El empleo de las Píldoras De Witt debe tener por resultado en todos los casos la cesación de los dolores, pues estas píldoras hacen sanos y activos los riñones y apartan el ácido úrico nocivo, que es la causa del dolor.

**LAS PILDORAS DE WITT CURAN la Ciática**

y son también un remedio eficaz contra el Dolor de Espalda, el Reumatismo, el Lumbago, la Gota y todas las demás enfermedades que nacen de un exceso de ácido úrico, o de afecciones de los riñones y de la vejiga, pues alejan la causa del dolor.

Las píldoras legítimas pueden obtenerse a precio módico de farmacias y almacenes en todas partes o del depósito general Hermann & Zeledon, F. Jiménez Nuñez, San José.

# SECCION DEPORTIVA

## Las actividades del domingo

### Progreso-Gimnástica

Ante una regular concurrencia se verificó el match de foot ball entre las primeras divisiones de los clubs Progreso y Gimnástica.

El triunfo fué del primero por un goal.

En este juego hizo una buena faena el portero del Progreso.

### Cartago-Costa Rica

El equipo Cartaginés derrotó por cuatro puntos contra cero al team del Costa Rica.

El triunfo no puede ser más completo.

### Segundas Divisiones

Alajuela contra Costa Rica. Venció el primero por seis puntos contra uno.

Hereditano y Gimnástica. Como el segundo no se presentó, se le adjudicaron dos puntos al primero. Los muchachos de la Gimnástica no pudieron presentar su equipo, pues el capitán tiene suspendidos a varios jugadores.

Guadalupe y Colón. Fue este un bonito match. Durante los dos tiempos se desarrolló el juego con mucho interés. El «score» se fía tres puntos a favor del Guadalupe por dos de sus contrarios. En uno de los lances del juego el zaguero guadalupano le dió un tremendo golpe al delantero centro del Colón, poniéndolo fuera de combate durante varios minutos.

Las terceras divisiones de los clubs Guadalupe y Progreso empataron por un goal.

### El regreso a Montevideo de los jugadores uruguayos

Montevideo.—El equipo de foot ball que asistió en junio pasado a los juegos olimpicos celebrados en París, llegó ayer a ésta de regreso de aquella ciudad.

Para testimoniarle toda la admiración y la simpa-

tía que guarda el pueblo uruguayo para con tan prestigiosos deportistas, se constituyó una junta de recepción que organizó un importante recibimiento a los denodados compatriotas.

Desde temprano, el gentío que llenaba las calles y el puerto era enorme. A eso de las tres de la tarde se avistó el barco en que venían los jugadores victoriosos, y una interminable aclamación se oyó salir de entre la multitud.

Quando los foot-balistas pisaron tierra uruguayo, los vitores ensordecieron el puerto. A pesar de que se llevaron varios destacamentos de policía, la gente no respetó el orden que se había establecido dividiendo a la multitud en varias calles para poder conducir en brazos a los vencedores por las calles de la ciudad. A su paso por los balcones, se les arrojaron flores y serpentina.

En la avenida Zabala, completamente llena de manifestantes, se sucedieron escenas muy simpáticas. Los amigos de los jugadores se arrojaban sobre ellos en interminables abrazos. A su paso se oían atronadores bravos y hurras que eran contestados por los foot ballistas con gran entusiasmo. No faltaron discursos y loas a los campeones.

Se cuenta el caso de que algunas damas, enloquecidas de juvenil entusiasmo, se acercaron a los gloriosos combatientes y les estamparon en la cara muchos besos.

La fiesta duró hasta las primeras horas de la tarde, en que fueron llevados a sus casas a los jugadores.

La prensa de la ciudad les ha dedicado algunas ediciones en que se ponderan las condiciones de los jugadores y aplauden nuevamente los triunfos obtenidos por éstos, que son un timbre de orgullo para el Uruguay.

## Celebrando un cumpleaños

El domingo pasado celebró la fecha de su natalicio la señorita Dora Anchia. Con tal motivo sus amigos la festejaron el sábado en la noche.

A las nueve dió comienzo un baile en medio de la más entusiasta alegría. Recordamos las siguientes concurrentes: Lidia Ramos, Irene Yanguas, Martita Sanchez, Luzmila Paniagua, Clemencia Torres, Josefina Arburola, Tomasita González, Casimira Anchia, Kety Contreras, Ada Morúa, Ojicie Ramírez, Adelita Carvajal, Aurora Tapia, María Rosa Ortiz, Gloria Bonilla, Adelina Avila, Luz Rojas, Tomasita Carranza, Margarita León, Teresina Bre-

nes, Li'y Psajios, Artémida Alvarado, Segunda Tapia, Ana María Zúñiga, Emilia Castro, Tomagita Oconitrillo, y otras más que nos fué imposible anotar. Durante toda la noche se bailó con gran entusiasmo.

El dominho en la mañana los bailarines decidieron ir a la misa de seis de la parroquia de la Merced, y de ahí se dirigieron de nuevo a la casa de la festejada en donde se bailó durante todo el día domingo hasta las 8 de la noche.

Nos aseguran que la más entusiasta bailarina fue Luzmila Paniagua, a quien sus amigos darán en día próximo una fiesta.

## TIENDA NUEVA

En la que todo es nuevo bonito, y más barato que en cualquiera otra

Frete al Mercado Contiguo a la Botica Oriental



# ADIOS...!

¡La excitación de los adioses. La prisa. Las gentes. El barullo de la Estación. Gritos. Carreras. Pitazos. Y cuando todo pasa, un horrible dolor de cabeza, una tristeza profunda y un decaimiento invencible. ¡Que consuelo tener entonces a mano una dosis de

## CAFIASPIRINA!

Inmediatamente cede el dolor, se acaba el malestar, se calman los nervios y se recobran las fuerzas. ¡Jamás salga usted de viaje sin llevar consigo un tubo de CAFIASPIRINA! Es la mejor protección contra los dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; resfriados; efectos de las trasnochadas y de los excesos alcohólicos, etc.

Nunca afecta el corazón. Inofensiva para los riñones. Al comprar, fijese en la "Cruz Bayer."



## La Buena Salud Acarrea Felicidad

Unos riñones enfermos quitan mucho de la alegría de la vida



EL promedio de las personas no se dan cuenta de la importante parte que los riñones desempeñan manteniendo nuestros cuerpos en buena salud. Los riñones deben estar filtrando continuamente cada gota de sangre que pasa por nuestras arterias. Todos los venenos que se introducen en la sangre se eliminan por un proceso de filtración.

Los riñones se enferman fácilmente si se come demasiado, se bebe en exceso, por falta de descanso, preocupaciones ó enfermedad. Entonces se presentan dolores de espalda, de cabeza, vértigos, desórdenes urinarios, nerviosidad, y aquella sensación de cansancio y depresión. Si estos venenos continúan circulando en la sangre, pueden causar reumatismo y formar ácido úrico. Cuando estos síntomas ocurran, dése cuenta de la importancia de principiar inmediatamente a usar las Píldoras de Foster. Negligencia puede resultar en males más serios: hidropesía, arenillas ó aun el mal de Bright ó nefritis.

Las Píldoras de Foster son el remedio para los riñones de más éxito. Las usan y recomiendan sus propios amigos, y tienen una envidiable reputación que data desde hace medio siglo.

**PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES**  
¡Siempre Imitadas! ¡Nunca Igualadas!  
De venta en todas las Boticas

## Industria Francesa

Baratillos?  
¡NUNCA!

Precios más bajos que en los baratillos?

Siempre!

Ofreciendo además la ventaja de pagos por abonos semanales, quincenales o mensuales.

Consulte nuestros precios, pida los prospectos de nuestros dos sistemas de ventas:

Carta de Crédito Simple  
Carta de Crédito en Serie

## UNITED FRUIT CO.

### Servicio de Vapores

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón; llegando los días Jueves en la mañana, y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucos, Sub-agentes en San José.

G. P. Chittenden  
Administrador

San José, Marzo 28 de 1924

Da Carnes y Produce Energías



# OZOMULSION

Una Agradable Emulsion de Aceite Puro de Hígado de Bacalao de Noruega, Hipofosfitos de Cal y Soda, y Glicerina Químicamente Pura.



Preparada Higiénicamente en los Laboratorios Más Sanitarios de Nueva York

Tiene Buen Sabor.

Consiga Un Frasco HOY.

# Solicitud de un vecindario a favor de un buen empleado

Honorable Gorporación Municipal:

Nosotros, los suscritos, mayores de edad y de este vecindario, ante vosotros con el más profundo respeto comparecemos a decir:

Un acto de compañerismo, y más que todo de justicia, nos obliga a molestaros suplicándoos un servicio que no dudamos no vacilaréis en resolver de conformidad.

Bien sabéis que hace tres años llegó a este pueblo el Sr. Jorge Vega Castillo a desempeñar el puesto de Secretario de la Alcaldía de este Cantón, hasta hace como un mes y medio, que hubo de dejarlo debido a intrigas de sus adversarios políticos. Ha desempeñado como Secretario de la Junta de Caridad desde 1921 sin ninguna remuneración y con tanto gusto y desinterés que estamos obligados a reconocer esta deuda de gratitud si es que en cada uno de los hijos de este Cantón existe espíritu caritativo.

La Sra. de Vega que con la satisfacción general había estado con el cargo de maestra en la Escuela de esta Villa, ha sido también en víctima de las intrigas de los adversarios de Vega, quien ha sido removida hace pocos días.

Vega fué y es un leal e chandista, y para el jimenismo eso es el crimen más horrendo que él podía cometer, y era preciso para ellos conseguir la destitución de ambos, para llevar al hogar feliz y modelo, la desolación, la tristeza y la miseria. Su situación se ha agravado y le impone marcharse, pero como él cuenta con la amistad general que hemos sabido apreciar los buenos servicios que durante su permanencia ha prestado aquí, le hemos hecho desistir de su intento prometiéndole mejorar su situación y esa promesa justamente es la que venimos a conseguir de vosotros:

Los cargos de Secretario, Inspección Cantonal de aguas y el Juz de rastro y Recaudador Municipal, pueden sin perjuicios de terceros, ser adjudicados al Sr. Vega y en vista de eso, así como de las exposiciones anteriores, suplicamos a esta Honorable Corporación resolver nuestra petición de conformidad, es decir, nombrando a Vega para el desempeño de los cargos que dejamos apuntados; así mismo rogamos a esa Cámara dejar aprobado el acuerdo respectivo si fuere favorable a nuestra solicitud.

Villa Quesada, agosto 14 de 1924.

El Pte. de la Jta. de Caridad, Rafael Durán G., el Vice pte. de la misma Inocente Hidalgo, Vocal, Rafael M<sup>a</sup>. Rodríguez, Eliecer Solís, José Castro M., Juan Arce, Jesús Hidalgo, Isaías Espinoza, Claudio Solís, Juan Castro B., Juan Chávez, Alejandro Rodríguez, Crescencio Brenes, Rafael Hidalgo Q., Rafael Brenes R., Otoniel Rodríguez, Leopardo Durán, Ricardo Quesada, Santiago M<sup>a</sup>. Piedra, Ramón Rojas S., Amadeo Abarca, Cruz Ocontrillo, Genaro Varela, Herminio Alfaro C., Basilio Hidalgo P., José Rojas R., Alberto Estrada, Bernabé Solís R., Jesús Arce, Aurelio Solís B., Pedro Solís Q., Hildefonso Bolaños, Julio García A., Vicente Hidalgo Q., Ramón Castro, Luis Barrientos A., José Acuña M., Manuel Chávez R., Valentín Porras, Elías Acuña, Juan Hidalgo, Emilio Hidalgo, Selin Alfaro A., Luis Rodríguez A., Juan Salazar, Horacio Arguedas, Gavino Pérez, David Gamboa, Isaías Gamboa, Juan Ml. Durán, Isidro Rodríguez G., Juan Barboza C., Manuel Vargas, Trinidad Vargas, Juan Herrera Etoy Gamboa, Ofelio Solís, Arturo Rodríguez, Carlos Campos L., Tito Hidalgo, Rafael Sibaja, Franco Cruz B., Próspero Saborio, Antonio Brenes, Juan Guerrero, Fulgencio Brenes, Rafael Miranda, Eleodoro Ovares, José Esquivel, Rafael Aguilar, Clemente Marín, Maximiliano Miranda, Guadalupe Miranda, Ulises Jiménez C., Miguel Carranza A., Ernesto Sánchez, Leonidas Sibaja, Aristides Sibaja, José María Solís, Octavio Sibaja S., Secundino Sibaja, Antonio Solís A., Porfirio Rojas, J., Gregorio Rojas Q., A Zeledón S.

## El Doctor Edgar Montealegre

tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales a sus amistades que viajen a Nueva York

Práctica general, especializando en el diagnóstico y tratamiento del Asma, así como de las enfermedades del pulmón

485 Park Avenue, New York City

# Importantes noticias de España

## La construcción de los metropolitanos de Barcelona

Continúan con gran actividad los trabajos para terminar el gran Metropolitano de Barcelona que tiene ya completamente lista la sección Plaza de Cataluña Plaza de Lesseps y que ahora está empezando la construcción de su estación terminal en las Ramblas.

El ferrocarril Metropolitano Transversal también está trabajando con intensidad para concluir la sección Plaza de Cataluña Plaza de España, donde la compañía de Ferrocarriles catalanes ha hecho por su cuenta un ramal que va desde esta última plaza que está frente a la futura Exposición de Barcelona, hasta la estación del Ferrocarril Barcelona-Manresa-Suria.

## Aumento en el presupuesto de Instrucción Pública

El aumento de cerca de once millones que se ha concedido en los vigentes presupuestos al Ministerio de Instrucción Pública se dedicará en parte (3,525,000 pesetas) a la creación de mil escuelas de categorías de tres mil hasta ocho mil pesetas anuales. Ade más se consignan 500,000 pesetas para estimular el estudio a los maestros y maestras del segundo escalafón, creándose 500 plazas de 3,000 pesetas. Se consignan también 3,900,000 pesetas para fijar el sueldo mínimo de 3000 a todos los maestros y maestras con plenos derechos del primer escalafón que son 6 228 de 2 500 pesetas y 787 de 2 000 y queda un sobrante para distribuir de 2 371. 500 pesetas.

La cosecha de arroz en España en 1923. La cosecha de arroz en 1923 suma 2 425 640 quintales métricos correspondientes a 46 146 hectáreas sembradas. La provincia principal es Valencia con 31 423 hectáreas y 1 696 954 quintales métricos de arroz producidos.

## La cosecha de arroz en España en 1923.

La cosecha de arroz en 1923 suma 2 425 640 quintales métricos correspondientes a

otra a Santander. Las colonias escolares están admirablemente asistidas por personal idóneo y se hallan en lugares apropiados y los resultados que se obtienen cada año son altamente satisfactorios para la salud de los pequeños veraneantes.

## Colonias Escolares

El Ayuntamiento de Barcelona que desde hace algunos años se preocupa de que las vacaciones de las niñas y niños asistentes a las escuelas de aquella ciudad sean lo más fructíferas posibles, acordó enviar a diferentes localidades de Cataluña colonias escolares de cincuenta niños cada una, con tan buen éxito que en el verano actual se calculan en tres mil los niños y niñas que se encuentran veraneando fuera de Barcelona por cuenta del Ayuntamiento, habiéndose enviado también una colonia al Escorial y otra a Santander, el municipio madrileño ha enviado a su vez a Barcelona una colonia de cien niños y

## Recaudación de Hacienda en el segundo trimestre de 1924.

Continúa mejorando la situación de la hacienda española en lo que respecta al cobro de las recaudaciones por distintos conceptos. En el segundo trimestre de 1924 los ingresos totales ascendieron a... 658 072, 083 pesetas, contra 535 550, 141 en igual período del año anterior. El alza registrada corresponde a los conceptos de contribución territorial, industrial, aduanas, transportes, minas, alcoholes, cervezas, alumbrado, propiedades timbre, loterías, etc.

## Al mejor mono se le cae el zapote

### Fragmentos de un decreto del Poder Ejecutivo

RICARDO JIMENEZ, etc.

Considerando:

10. Que el art. 558 del Código Penal, en su tracción 8a castiga con multa menor en su grado 1º, o sea de dos a sesenta colonas, a quien se haga culpable de *actos de crueldad* o de maltrato excesivo para con los animales.

20. Que para el acertado cumplimiento de tal disposición por parte de las autoridades, conviene determinar *qué actos constituyen la crueldad* o maltrato excesivo que contempla aquella ley.

En uso de la atribución que le confiere el art. 102, inciso 57 de la Constitución política,

Decreta:

Art. 10. Se tendrán como *actos de crueldad* o maltrato excesivo para los

efectos del art. 558 del Código Penal, los siguientes:

18. Disparar con honda a los pájaros o cogerlos con liga o COMETER CUALQUIER ACTO DE CRUELDAD CON aves de recreo o de canto.

Firmas: Ricardo Jiménez, R. Castro Q.

Resulta, pues, que el decreto se dió para determinar los ACTOS DE CRUELDAD, y en el inciso 18 se llaman así los ACTOS DE CRUELDAD CON aves de recreo o de canto.

Y en vista de eso pregunto yo ¿Qué utilidad nos trajo en cuanto a las aves de recreo o de canto el mencionado Decreto? Ninguna.

En resumen: Según don Ricardo Jiménez constituye ACTO DE CRUELDAD CUALQUIER ACTO [DE CRUELDAD] Quedamos entendidos los que tengamos que aplicar la ley que se reglamenta

## Fallecimiento de don Rafael Hidalgo

Con pena consignamos la noticia de la muerte de don Rafael Hidalgo Solano, hermano del Presbítero don Alfredo Hidalgo, Canónigo Teologal de la Metropolitana y Secretario del Arzobispado de esta Arquidiócesis.

Fué el extinto hijo de don Pedro Hidalgo y de doña Agustina Solano; nació en Juan Vías el año de 1882. Desde muy joven se dedicó con buen éxito a las labores agrícolas.

Dedicó luego sus actividades al comercio, trasladándose hace poco más de dos años a esta ciudad.

Los restos permanecieron durante la noche del viernes en la casa de habitación de la familia doliente. Fueron trasladados en la mañana del sábado al templo de la Merced para la celebración del funeral, saliendo el cortejo a continuación con bastante acompañamiento para el Cementerio General.

Entre las coronas enviadas anotamos las cartulinas siguientes:

Victor Mata Sra y familia, Delfin Mora y Sra, Nicolás Rojas y Sra., Carlos Hidalgo, María Adelia Pacheco y hermanas, Angel Hidalgo, Edith

Hidalgo, Gerónima y de Monge e hijas, María y Juana Hidalgo, A. Guillen y familia, Abel Castro E. Sra. y familia, Pedro Hidalgo Sra e hija, Tobias Gamboa e hijo, Enrique Ortiz R y Sra., Familia Solórzano, Fausto Hidalgo, Arturo Pacheco y familia, Delfin Mora, José Rojas y Sra., Rómulo Artavia, Ramón Ortiz, Pablo Pochet e hijos, Margarita Jiménez, Antonio Ritche Sr., y familia, Mariano Guzmán y Sra, Rafael Agüero y hermanas, Juan José Asi y Sra., Enrique Jiménez.

Al consignar esta sensible noticia enviamos nuestro pés me muy sentido a los afligidos padres don Pedro Hidalgo y doña Agustina Solano de Hidalgo, a sus hermanos el presbítero don Alfredo Hidalgo, Presbítero don Clodoveo Hidalgo, (residente en Roma) Presbítero Angel Hidalgo, don Fausto Hidalgo, don José Hidalgo, don Pedro Hidalgo, don Dagoberto Hidalgo, señoras María y Juana Hidalgo, a sus hijos don Carlos, señorita Edita, don Delfin Mora y su señora esposa doña Mercedes Hidalgo de Mora, el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

Cerca del Mercado  
**compro lote o casa**  
para construir, que mida arriba de 15 por 50 vrs.

También compro  
**Registradora de Tiquete**  
que marque hasta C 1,000-00

Entenderse con  
**TOMAS FERNANDEZ**

**Rómulo Artavia**  
Agente exclusivo de la Herring Hall Marving Safe Co.  
Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.  
Telefono 691 San José, Costa Rica Apartado 653

**Verdaderas Gangas**  
**Ofrecemos:**  
Georgetts — Crespones — Marrocanes  
Seda Liberty — Charmeuses — Jersey

Y muchos otros artículos de alta novedad llegados por este último vapor.

**LA GLORIA**  
José Ma. Calvo y Cía.

**REMATE**  
El lunes 8 de setiembre a la una de la tarde en la Casa de Préstamos de **Agustín Solá**  
350 varas al Sur del Banco de Costa Rica

IMITADA POR TODOS **CERVEZA TRAUBE** IGUALADA POR NINGUNO

## AVISOS ECONOMICOS

**TARIFA:**—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.  
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.  
—No menos de tres inserciones.  
—PAGO ANTICIPADO.

**Maquinaria** PARA BENEFICIAR CAFE, se vende en conjunto o separadamente.—Informará BOLIVAR SALAS, en la Limon Trading Company—Apartado 975.

**Extranjero** poseyendo inglés, alemán, y francés, hablando y escribiendo correctamente el castellano, con gran experiencia comercial, desea cargo en casa nacional o extranjero, o administrar fincas. Escribir: A. C.—Apartado 652 31—A—V.

**Gallinas** PLYMOUTH Rock En venta ejemplares de pura raza.—Entenderse con G. de Mezerville.

**Anillos de puros** Surtido muy variado.—De venta en la Lito' grafa Minerva.

**Banano** Buena oportunidad para siembra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña abilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

**Trapiche horizontal** Se vende uno para 8 caballos de fuerza, marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

**Al contado** deseo comprar finca de café, caña y potrero. Dirijirse por escrito dando todos los informes y último precio al apartado 1199. También tengo \$ 5.000 para colocar con primera hipoteca. 24 a. v.

**Tuberculosis** En el tratamiento de la tuberculosis es peligroso creer con demasiada facilidad pero es más peligroso no creer, desde que esto ha costado la vida a millones de personas.  
En la estadística de Washington 1911 se nota que de los 20 millones de estudiantes de la grande república acentuada a la tuberculosis (ahora 1624 no se sabe de algunos de estos vivientes.) Si hubiesen seguido el tratamiento Maggiorani de el cual se tienen ejemplos en New York de curaciones con la prueba del tiempo, podía ser que la unidad, población ahora los talleres, en lugar de los cementerios.  
Información San José Calle 10 409 Merced

**Casa para alquilar** Se alquilan los altos del salón de espera del Teatro Adela adecuados para negocio, habitación u oficinas. Informes Adela v. de Jiménez. Fábrica de Mosaicos. Teléfono 278.

**Linterna mágica** Se vende una, de segunda mano, pero buen estado. Para pormenores entenderse con Presidenta "Gota de Leche".

**Cocinas Columbia** De segunda mano en perfecto buen estado y baratas. Donde Hernández & Cia. 175 varas al norte del Carmen.

**Regeneración** sanitaria en el mundo orgánico se hace con la electricidad animal húmeda introducida por la piel Baño Hidrotermo Eléctrico, y al mismo tiempo por el estómago, con líquidos y substancias nutritivas conductoras de la electricidad (dulce de tapa disuelto no hervido, anonas, huevos crudos, leche, carne, etc.) o mediante la loción diamagneto genética y conductor de electricidad sistema Maggiorani ideado en Costa Rica; de manera que de Italia vino la cura de la plaga blanca y de Costa Rica la regeneración sanitaria que se extiende a los animales y plantas. Los frijoles toman inmenso beneficio con el baño hidrotermo eléctrico. San José calle 10 409, Merced

**Escritorios de cortina** Nuevos, magníficos acabado modernas de primera calidad. Precios ocasionales, Hernández & Cia 175 varas al norte del Carmen.

**Máquina** de escribir se desea alquilar una.

**Vendo** mulas de Nicaragua nuevas, sanas y de buen tamaño. Juan José León. Límón.

**Honor a Italia** desde que los destructores ha traído los baños hidrotermo eléctricos que representan el medio principal para conservar la salud y restaurar la dañada. Honor a Costa Rica porque dando como introducir electricidad por el estómago, con alimentos y bebidas conductoras preserva de algunas enfermedades y corrige muchas existentes. Información San José, calle 10 409 Merced. Así se riende posible la regeneración sanitaria en el mundo orgánico.

## ADELA

Martes 2 de Setiembre

A las 7 p. m.

Episodios 7, 8 y 9 de la serie colosal de

**Eddie Polo: Los Cuatro Secretos**

A las 8.30 p. m.

Tanda popular a 50 Cts.

**La REAL GANA**

— y —  
**LA CORTE DE FARAON**

Noche de Alegría

Jueves: LA TEMPESTAD

## FEYTH

Miércoles 3 de setiembre

A las 8 y 30 p. m.

Gran función a beneficio de los empleados de este Teatro

**FRANK MAYO en: GENIO**

— y —

**Figura**

PRECIOS:

50, 25 y 15 céntimos

Gran Orquesta y Jazz Band con 18 profesores

## VARIETADES

Martes 2 de Setiembre

A las 7 p. m.

La preciosa cinta:

**CASI UNA Señora**

Por GLADYS WALTON

A las 8 y 30 p. m.

La encantadora cinta

**El Encanto de Nueva York**

Creación sublime de la niña

de 5 años y eminente

artista BABY PEGGY

## La Corte de Faraon

y la Real Gana el actor cómico del popular artista don Alberto Medina, esta noche en el Adela a cincuenta céntimos

Función colosal a precios populares pues significa dos horas de constante alegría y entusiasmo por la insignificante suma de cincuenta céntimos. LA CORTE DE FARAON la representan con bastante lujo y toda propiedad. Es un acto chistoso en cinco cuadros tomado de uno de los pasajes de la Biblia. Ha sido muy aplaudido todas las veces que se ha puesto en escena. LA REAL GANA es un acto de lo más cómico del repertorio de la Compañía Nacional.

EL JUEVES SERA EL ESTRENO COLOSAL DE LA TEMPESTAD.

A las 7 de hoy continúa la serie de Eddie Polo "Los Cuatro Secretos"

## AMERICA

Jueves 4 de Setiembre

**Reparación de la Familia Vargas**

Humorismo, Arte, Luz, Juventud!

**"De todo un poco"**

— y —

**La Banda Revolucionaria**

**Funciones Populares**

## MODERNO

Martes 2 de Setiembre

A las 7 p. m.

Tercera Jornada de la serie maravillosa:

**Las Dos Niñas de París**

A las 8.30 p. m.

Gran estreno del célebre actor cómico-dramático:

**HOOT GIBSON, en**

**GANCHO**

**Y ESCALERA**

Película interesante de gran actualidad.

**Revista Pathé**

## El Moderno está de gala hoy

Con el estreno de una cinta de la Universal interpretada por el actor cómico

Hot Gibson

"Gancho y Escalera", película de actualidad y de sumo interés

Hoot Gibson es perseguido por la policía y para poder escapar se ve obligado a usar un nombre supuesto y entrar en el servicio de bombero. Pero qué caro le cuesta su osadía... El primer día en que hubo simulacro de incendio pasó por las situaciones más apuradas de su vida, cuando se le obligó a saltar de grandes alturas, a subir escaleras, a apagar el fuego etc...

Lo peor del caso es que está enamorado de la hija del jefe y allí está ella presenciando las maniobras.

Quién se podía imaginar que un día tendría que hacer bombero de verdad para salvar a la linda muchacha de un tremendo incendio...?

**GANCHO Y ESCALERA** es un drama de gran actualidad y de argumento interesante y divertido en todas sus escenas. Ya todo el mundo conoce a HOOT GIBSON y sabe que con la interpretación de sus películas se pasa un buen rato.

A las 7 tercera jornada de la serie maravillosa Las Dos Niñas de París

Jueves gran estreno TRAVESURAS DE UNA JOVEN.

## Esta noche otra vez 'La Danza de las Libélulas'

Constituye el éxito del día

Esta noche, por suplicarlo así una multitud de personas, será puesta en escena por segunda vez la opereta del Mtro. Lehár titulada LA DANZA DE LAS LIBELULAS, la sublime obra que en la noche del domingo obtuvo un éxito clamoroso.

Pocas veces se ha visto en San José un éxito semejante al obtenido por la referida obra, cuya interpretación a cargo de la Compañía INES BERUTTI es un dechado de perfección, y cuya presentación es algo que parece un sueño de hadas.

El público, que llenaba totalmente el Teatro Nacional en la noche de su estreno, ha declarado que sin duda alguna es la mejor opereta que se ha presentado en los teatros josefinos. Los aplausos y las ovaciones fueron extraordinarias a tal extremo que el público es el que se ha impuesto para la reprise que se efectuará esta noche.

Desde ayer la demanda de localidades es enorme y podemos asegurar que otro lleno habrá esta noche, pues el entusiasmo que reina por ver LA DANZA DE LAS LIBELULAS es verdaderamente enorme.

## El jueves la notable Familia Vargas reaparecerá en el America

En la que presentarán lo más escogido de su vasto y selecto repertorio.

María Teresa Vargas, cantará sus mejores canciones, Julieta Vargas besará su ingénita gracia en escogidos cuplets.

Se representará la colosal astrakanada en acto y dos cuadros "De todo un poco"

Y volverá a aparecer la célebre y chistosa "Banda Revolucionaria"

Será una reaparición verdaderamente extraordinaria a base de Arte, luz y juventud. El mayor éxito de la temporada.

El mayor éxito de la temporada.

## Teatro Variedades

Ha de ser forzosamente del agrado del culto público, zaido concurrente a este teatro: función ordinaria

A las 7 p. m. se proyectará la preciosa cinta "Casi una Señora" en cuya parte de protagonista, degarrolla su precioso talento la eminente actriz Gladis Walton.

Y a las 8.30, se honrará la pantalla con la bellísima película "El Encanto de Nueva York", por la encantadora niña de 5 años ya eminente artista "Baby Peggy" que en la interpretación de esta sentimental novela de una huérfanita, se ha colocado a la altura de las más famosas estrellas del arte cinematográfico.



**J. M. HOGGE,**

*Maestro en Artes, Miembro del Parlamento, escribe:*

**L**a más grande necesidad del hombre público que está muy ocupado es mantenerse en buena salud. No puedo prescindir de estar en contacto con los sucesos y le es imposible, por lo tanto, gozar de largas vacaciones. Durante varias compañías electorales he estado trabajando diez y seis o ocho horas diarias un día tras otro y para hacer esto he confiado únicamente en la "Phosferine." He adquirido el convencimiento de que la "Phosferine" es sumamente útil tomada a intervalos. Es fácil de tomar — la forma de pastillas es muy conveniente — tomada de paso se siente uno inclinado a correr. Tonia uno sus vacaciones, en lo que respecta a recobrar el vigor perdido, sin tener que abandonar su trabajo. Ese es el punto notable de la "Phosferine" — da fuerza, vigor y recuperación precisamente como y cuando y donde uno lo necesita. Es el más excelente remedio de familia. Tengo la seguridad de ello, y los padres de familia se convencerán de que es una medicina tónica que da salud y conserva la salud. — Octubre 4 de 1923.

La Phosferine produce un beneficio real y duradero en el sistema de cada persona, da vigor al cerebro y al cuerpo naturalmente, y lo toman con iguales resultados, que son siempre buenos, los niños y los adultos. La ventaja de tomar Phosferine es inmediata; hace bien al que la toma y le mantiene en perfecto estado.

## PHOSFERINE

El mejor de todos los Tónicos para

Influenza, Debilidad de maternidad, Laxitud, Cansancio mental, Ataque de nervios, Indigestión, Desconcierto prematuro, Desmayo, Falta de apetito, Neuralgia, Insomnio, Cansancio cerebral, Anemia, Fibra palúdica, Neuritis, Cansancio, Reumatismo, Clíctico, Dolor de cabeza, Debilidad nerviosa.

En estado líquido y en pastillas; hay tres tamaños para una y otra forma los tamaños más grandes son los más económicos.

PROPRIETARIOS: ASHTON & PARSONS, LIMITED, LUDGATE HILL, LONDRES, INGLATERRA

## LA NUEVA GEISHA

Esta nueva cantina se abrirá en estos días en el local esquinero del SIGLO NUEVO.

## Banco Anglo-Costarricense

El más antiguo del país — Fundado el año 1863

Los fondos de reserva son mayores que el capital

PAGA POR DEPOSITOS

A la vista 3%  
„ seis meses 4%  
„ un año 6%

Manuel A. Quirós,

Administrador

San José, 12 de Julio de 1924.